

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

La censura

Ha dicho el señor presidente del Directorio, y creemos que ha dicho bien, que el presente periodo de censura de la prensa se caracterizará, y así será considerado en lo futuro como un periodo de depuración y dignidad de la prensa que se había acostumbrado a tratar con más mesura durante este tiempo y más documentada; todos los asuntos.

Opinamos con el señor presidente que la censura dignifica a la prensa, y que lo único lamentable, pero no debe culpársele de ello al gobierno, es que la censura tengan que ejercerla los gobernantes por no saberla ejercer sobre sí mismos los propios periodistas. Y aún estimáramos que esa dignificación sería muchísimo más exacta y más importante, si en vez de limitarse a los asuntos políticos, se extendiese también a los asuntos morales y religiosos, porque no resulta muy digno tratar con mesura y documentalmente las cuestiones que hacen referencia a la actuación de los gobernantes, y tratar, en cambio, sin ninguna medida y sin ningún decoro los asuntos que se refieren a la religión o la moral.

Si se muestra respeto a la autoridad humana y se pierde el respeto a la autoridad divina; ¡qué poca consistencia puede tener el primer respeto! Todo poder emana de Dios, y donde se permite que se seque el manantial, forzosamente han de secarse también los torrentes que de él se derivan.

Y nada digamos de los frutos que pueden producir cerebros y corazones corrompidos por la pornografía.

La verdadera censura debiera nacer para la censura, como nace en los espíritus cultos, de la sanidad del corazón y de la rectitud de la inteligencia. La pluma, y sobre todo la pluma del periodista, no debe ser nunca ni daga que asesine ni filtro que envenene.

La pluma del periodista debe tener algo del cetro de los reyes y del puntero de los maestros. Debe servir para regir y para señalar y enseñar las verdades de la ciencia.

Pero si esa pluma no está rectamente inspirada, porque obedece los dictados de un corazón o de un cerebro enfermo, justo es que los que tienen el encargo de velar por la salud del Estado, se apresuren a evitar la infección que por el contagio de esta pluma pudiera producir.

No tienen, pues, razón los periodistas que se quejan de la censura. Si esa censura la ejercieran ellos, como la debieran ejercer, no tendrían las autoridades la necesidad de imponerla.

Ni tienen tampoco las autoridades motivos fundados para quejarse de las intemperancias de la prensa, si saben usar de la censura en lo que es accidental y la dispensan por completa en lo que es más esencial: el respeto a Dios y a su religión, y el respeto a la honestidad pública y privada que es el respeto, el verdadero respeto, a los mismos hombres.

Los que se quejan de la censura de la prensa nos hacen el mismo efecto de los que se quejan de la existencia de la Guardia civil. La Guardia civil sólo estorba a los que quieren perturbar el orden y derribar la sociedad.

Podrá ser que la censura se ejerza mal—pero qué cosa habrá que los hombres sepan hacer bien del todo?—Quejense, pues, enhorabuena

los que se quejan, del mal ejercicio de la censura, pero no de la censura. La censura dignifica al hombre por que la censura tiene esencia de ley, y las leyes solo los seres racionales las pueden comprender y acatar voluntariamente.

FERNANDO

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Murcia ha marchado doña Josefa Rigo, viuda de Clares.

—De Madrid ha regresado el director del Banco de España don José Gómez, con su distinguida esposa doña Brigida Nieto y su bella hija Carmen.

—Para pasar una temporada con sus tíos los señores de García Verdoy ha llegado a ésta la bellísima señorita Marina Saralegui.

—De Madrid ha regresado después de aprobar con notas de sobresaliente, el tercer año de la carrera de Medicina, el estudioso joven cartagenero don Luis de Lara y Dorda, al que felicitamos.

NOTAS VARIAS

Con brillantísima puntuación ha obtenido en este Instituto el ingreso para el Bachillerato el estudioso niño José Lorente Lorente.

También ha aprobado el tercer año su hermanita Dolores aplicada señorita.

A los alumnos y los padres enviamos nuestra enhorabuena.

—Procedente de Madrid ha llegado a ésta doña Juana Salmerón viuda de Valdés.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la encantadora señorita Lolita Frigard.

—En la iglesia de Santa María de Gracia han quedado esta tarde unidos por los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita Dolores Barceló Meroño con el joven profesor de música D. José Navarro.

La unión ha sido bendecido por el capellán don Angel Saura y en el acta matrimonial han firmado como testigos, don José Herrera, don Jose Hernández, don Bartolomé Noguera, el doctor, Sr. Noguera, don Alfredo M. Ramos, Rafael García y José Campos.

Han sido apadrinados por don Antonio Barceló y doña Margarita Navarro.

Reciban los nuevos esposos, nuestra felicitación.

—Se halla mejorado de su dolencia el Párroco de Santa María de Gracia Dr. don Francisco Caveró.

LETRAS DE LUTO

Seguido de numeroso acompañamiento se ha verificado esta tarde el entierro del cadáver del que en vida era querido compañero en la Prensa don Baldomero Madrid Solera

Descanse en paz su alma y a la familia reiteramos nuestro pésame.

CAFE RESTAURANT

Palma Valenciana

Cubiertos desde 4'50 con vino.

Selecta y variada cocina.

Lujosos comedores.

MAYOR 46—CARTAGENA

FUNERARIA del CARMEN

Servicio permanente

La más barata de Cartagena

frente a la calle Canales

Calle del Carmen, num. 42

La Unión Patriótica

Ayer tarde en el Ayuntamiento se reunió bajo la presidencia del señor Alcalde, representación del Comité local y de los barrios, viéndose muy concurrida.

Hicieron uso de la palabra los señores Torres, Guardiola, Oliva (D.F.), Serrano, Más, Conesa, Martínez y Ruiz Garrido, los que lanzaron diferentes ideas para la reorganización de la «Unión Patriótica» en Cartagena.

En medio de gran entusiasmo se acordó hacer activa propaganda celebrando varios actos.

CAFE RESTAURANT

Palma Valenciana

Servicio esmerado

por cubierto y a la carta

Gran confort

MAYOR 46—CARTAGENA

Asociación de cultura Musical

Programa del concierto que ejecutará mañana tarde a las 7 en el Teatro Principal el eminente violinista español JUAN MANEN acompañado del notable pianista Alejandro Vilalta.

I
Concierto español op. A-7 Manén, Allegro ben moderato.
Lamento-Adagio
Allegro.

II
Chacona (violin solo) Bach.
Sonata en sol menor, Tartini-Manén.

(El Trino del Diablo).
Larghetto (Allegro enérgico).
Grave.
Allegro moderato.
Allegro assai.

III
Leyenda, Wieniawsky.
El Canto del Ruiseñor, Sarasate-Manén.

Ave Maria, Schubert.
«Turkey in the straw» (Danza Norte-americana), Manén,
Descansos de 15 minutos

NOTA Los señores socios que no hayan recogido sus invitaciones, y las personas que deseen darse de alta para asistir a este Concierto, podrán hacerlo mañana de 4 a 7 en la taquilla del Teatro.

La fiesta de la Trinidad

La Venerable Congregación de la Beatísima Trinidad, establecida en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia, que de tanto esplendor revisita los cultos que dedica a su Titular, ha organizado los siguientes para el día de la festividad que es el domingo próximo

A las ocho de la mañana, en su Capilla, Misa de Comunión de Regla.

A las diez, después de Tercia cantada, Misa solemne ocupando la cátedra del Espíritu Santo el elocuente orador sagrado Dr. D. Antonio Gutiérrez Criado, capellán de la Real Armada española.

Por lo tarde a las cinco y media, Sto. Trisagio, terminando con la bendición de Jesús Sacramentado y solemne Salve a Nuestra Señora de Monserrat.

TEJIDOS

«El Ferrocarril»

Precio fijo

Precio fijo

Puerta de Murcia 7 y 9

Artículos para caballero y niños en camisería desde el más selecto paupelin hasta 3'75 ptas. corte camisa.
Sistería: Inmenso surtido en ricos estambres, frescos, hilos para trajes de caballero y niños.

Uniformes: Esterilla y sarga blancos para la Armada de 30 a 40 pesetas.

Kaki para el Ejército de estambre y demás en toda su extensión.

Gran confección :—: Lutos en 24 horas

PINCELADAS

La Casa de la Moneda, de acuerdo con el Gobierno, se propone aumentar en 3.000 billetes los que entran en el sorteo de la Lotería de Navidad.

La innovación empezará este año, por lo cual en dicho sorteo entrarán en el bombo 55.000 números.

¡Hagan juego señores!

Y se agotarán, como si lo viéramos por lo cual, dentro de algún tiempo habrá que hacer una nueva reforma volviendo a aumentar el número de billetes.

Como que lo que debía hacer el Estado era realizar la reforma en gran escala, haciendo veintidós millones de billetes, una para cada ciudadano español.

Y que tocara en todos durante un par de años, con objeto de fomentar la alición a ese «higiénico deporte».

Los que duden de los méritos de Rafael el Gallo tendrán que reconocerlos con sólo considerar que este magistral artista y esclarecido gitano hace gemir a las prensas a pesar de la distancia, pues aun hallándose en América proyecta desde el nuevo mundo su sombra gigantista sobre las columnas de la prensa diaria.

Así como el Cid ganó batallas después de muerto, el Gallo las gana después de emigrado.

Ahora se ha sabido que hace días toreó en una plaza americana, donde entusiasmo a la muchedumbre haciendo filigranas con la capa y la muleta como en sus mejores tiempos. Su triunfo fué tan rotundo y completo, que el público le acompañó hasta la fonda entre aclamaciones.

En vista de su éxito, la empresa de aquella plaza le contrató para otra corrida, que se celebró el domingo siguiente, agotándose los «boletos» a precios fabulosos.

De esta última corrida no hay noticias. Es decir, hay una sola noticia: que el público quemó la plaza.

Marca Gallo legítima e infalsificable del triunfo al spoliarium, de la apoteosis a la cárcel, del pináculo de la gloria al hematoma en el ojo izquierdo.
¡Honor y gloria perpetuos al estupendo gitano, el más varío de los diestros y el más grande de los calvos!

En la Conferencia que está celebrando en Ginebra el Control del Tráfico de Armas se tienen buenas impresiones sobre la posibilidad de llegar a un acuerdo de todas las naciones para no emplear en la guerra elementos químicos.

Muy bien.
Se firmará solemnemente el acuerdo, se incorporará esa doctrina al Derecho Internacional y en la primera guerra que haya cada nación empleará contra sus adversarios todos los medios químicos que pueda, desde los gases lacrimógenos a los vapores estornudantes.

Es una compensación.
Los gases hacen llorar y el Derecho Internacional hace reír.

ESTE.

Consagración al Sagrado Corazón de Jesús

Mañana día 4 en la hermosa iglesia de Sto. Domingo de los Rvdo. P. Jesuitas de Murcia, tendrá lugar la consagración del partido íntegra, fiesta que en honor del Deífico Corazón de Jesús, ha organizado dicha agrupación regional.

El templo se ha iluminado con mucho gusto y a su presbiterio se ha trasladado la histórica y valiosa bandera del Partido, verdadera joya de arte.

En tal solemnidad, hará la ofrenda y el acto de Consagración el Jefe Regional, Excmo. señor Conde de Falcón, asistirán la plana mayor del partido de Murcia, Alicante y Albacete.

Dirigirá una alocución a los integristas el muy notable hijo de la inculta Compañía de Jesús, Rvdo. P. Aicardo que tan valientemente ha dejado oír su elocuente e íntegra predicación en todos los púlpitos españoles con especial recordación en nuestra ciudad, hace años. Con motivo de tan suntuosa fiesta, han salido para la vecina capital D. José Martínez Miralles y D. Ernesto Balbrea en representación de los integristas de esta localidad.

Información de Marina

El antiguo moto-velero «Minerva» se denominará pontón carbonero.

—Se concede continuación en el servicio al cabo de marinería del submarino «B 4» José Vitoria Guillén y al fogonero preferente del «Cadaro» Antonio Navarro Sánchez.

—Se dispone el desarme de las lanchas «M-4» y «M-6» y que se den de baja en las listas de bugues de la Armada.

—Se dispone la venta del avio «Urania» por no ser de utilidad a la Marina.

—Embarca en el «Dédalo» el operario de la maestranza de 1.ª ajustador Fulgencio Cerón González.

—Se confiere comisión para Londres al teniente de navío don Ramón de Carranza Gómez.

—Queda en 3.ª situación el cañonero «Dato».

—Se ha dispuesto que el cañonero «Recalde» salga para Ceuta a incorporarse a las Fuerzas Navales de África.

—Solicita la continuación en el servicio, el sargento de Infantería de Marina José Roca Ros.

Eduardo Vilar

SASTRE

Especialidad en uniformes

para la Marina

Honda 19, bajo.—CARTAGENA